

令和4年第11回三朝町教育委員会定例会議事録

開 会 日	令和4年11月28日（月曜日）
開 催 場 所	三朝町役場2階 第2会議室
出 席 者	西田寛司教育長（リモート参加） 塩谷俊樹委員、石田仁樹委員、村岡麻梨委員
欠 席 者	加藤るみこ委員
説明等の出席者	山中教育総務課長、山本社会教育課長（リモート参加）、毛利図書館長、小谷課長補佐兼指導主事、福田教育総務係長
説明等の欠席者	な し
報 告 事 項	(1) 教育総務課事業について (2) 令和4年度準要保護児童生徒の認定について (3) 社会教育課事業について (4) 令和4年度かがやく子どもフェスティバルについて (5) 社会体育施設の改修計画について (6) 図書館事業について
議 事	議案第40号 令和4年度教育関係費補正予算（令和4年12月）について
協 議 事 項	(1) 通級指導教室の指導希望について
そ の 他	な し

会 議 の 内 容

- 1 開 会
教育長
午後1時53分
令和4年第11回定例会を開会します。
- 2 前回議事録承認
前回の議事録につきましては、石田委員と加藤委員に承認をいただいております。
- 3 議事録署名委員
指名
本日の議事録署名委員は、村岡委員と塩谷委員を指名します。
- 4 報告事項
教育長
コロナが一定治まったような時期から計画が進んでおりますので、11月はものすごく多く、各種大会とかが開かれました。今こうやって少し、またコロナが流行り始めて、多少警戒心が高まっているように思いますが。かいつまんでというよりざっと、内容についてはあまり触れませんが、あったことを報告させていただきたいと思います。
11月3日に駅伝競走大会が行われました。11月5日に中学校の文化祭、続いて6日に差別をなくする町集会、それから8日が保護司さんとの懇談会ということでコミュニティ・スクールについて倉吉地区の保護司さんに私か

ら説明させていただきました。

11月9日は小学校に山田美怜さんというヴァイオリニストをお迎えして音楽鑑賞会を行っております。先に、11月3日に「とっとりチェンバーオーケストラ」という未来中心での演奏会があって、普段はイタリアで活躍されていて、たまたま鳥取に帰っていらっしやったということで、中本壽賀子先生の計らいでこういう企画が実施されました。

翌10日には、事務局におります福田さんの娘さんのエジプトへの激励会を体育協会主催で、会長である町長から激励金を渡していただいております。

12日はPTAの中国ブロックの大会が未来中心で行われました。それに参加しております。

13日はクロスカントリーリレー大会が健康むらで開催されて、そちらの開会式に出席しております。ちょっと100人には届かなかったと思いますが、結構久々に大勢で大会をしていただいております。

11月17日には県の教育行政連絡協議会の懇談会ですね、全県下の教育長さんが集まられての会ですが、ここでのテーマは教員不足と、それに伴って教員をいかに養成していくか、教員を目指す人を増やすこと、あるいは教員になられてから一人立ちできる教員に育てていくというようなことを大きなテーマに話し合いがなされましたが、なかなか妙案はその場では出てきておりません。それぞれの立場で継続的に取り組んでいくというようなことを皆さんで確認したようなことでした。

19日は三徳山の遥拝所が新しくできまして、従来の県道沿いのものから、川を渡った反対側の田んぼのところから望めるような、そんな遥拝所が完成し、竣工式がなされております。

20日には、倉吉東高主催で国際バカロレア教育のフォーラムがありました。そちらに出かけております。バカロレア教育というのは、まさに主体的、対話的で深い学びの実現ということだと思いますし、教科ごとで学習していくというより、教科を超えた学際的な教育の実践がここで行われるのではないかと、それが鳥取県中の教育に影響を与え、波及していくような、そんな会だったように思います。

11月24日は、中学校、小学校がICTの研究地域、鳥取県の研究地域と言いますか、そういう先進的な研究をする指定を受けておりまして、その発表会ということで、小学校、中学校それぞれ行いました。そして文化ホールで全体の講演をいただいております。

11月25日の将棋フェスティバルのプロ棋士の歓迎会、翌26日に将棋フェスティバルということで、参加者が40名にちょっと足りないくらいの参加でフェスティバルを開くことができました。これは従来、山口恵梨子杯という冠を付けて行っていたものを、広く将棋に親しんでいただく機会として提供するというようなことでした。

それから27日には町の福祉大会、芸能文化祭に参加しております。それ

から自衛隊のふれあいコンサートと。というようなことで、各種大会がたくさん行われております。

今後の予定についても少し触れさせていただきたいと思います。12月2日から5日にかけて、私、兵庫教育大学のセミナーをここ何年か受けておりまして、その会があるために熊本に行こうと考えております。生涯学習の一環ということで、学び続けるということを実践したいなという気持ちでございます。

それから12月6日に小学校の起工式を予定しております。議会については12月8日からですし、子どもフェスティバルが12月11日に予定されております。時間をつくっていただいて、ぜひご覧いただけたらと思います。

事務局

(1) 教育総務課事業について

(資料により報告)

三朝小学校の施設整備につきましては、11月に入ってから学校の整備事業が開始しているところです。本日から西学童クラブが小学校に移って、平日は小学校で学童クラブを行います。土曜日と長期休業は今までどおり西学童クラブを使います。工事の関係で皆さんにはいろいろご迷惑をお掛けしますが、ご協力をよろしくお願いいたします。

新型コロナウイルス感染症につきましては、今まで、中学校では36名、小学校では79名の陽性者が確認されております。これから、今どんどん増えている状況ですけど、感染対策をしっかり行い、距離を離したりとかマスクをきちんと着けるとか、そういうことに気を付けながら学校生活を送るように先生方も頑張っておられますので、どうぞよろしくお願いいたします。

教育長

ここまでで皆さんからご質問がありましたら手を挙げてもらった方が見えやすいのでお願いします。いかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(2) 令和4年度準要保護児童生徒の認定について

(資料により報告)

教育長

この点についてはいかがでしょうか。ご質問、ご意見ありますでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(3) 社会教育課事業について

(資料により報告)

11月19日に三徳山遥拝所の竣工式が行われまして、三徳山の遥拝所の双眼鏡が新たによく見える位置に、県道の対岸の位置に移動されまして、上下に高さ調節できる双眼鏡も設置されて、三徳山を遥拝していただけるような環境が整っております。

昨日行われました芸能文化祭は、概ね100人くらいの参加がありまして、来られた方からは良かったということで感想もいただいているところです。

11月30日には子育て12か条のTADAさんによる子育て親育ち講座、そして12月1日には、同じくTADAさんによります中学生講演会ということで計画をして、それぞれ12か条の事業であったり、中学生とのつながりをつく

っていただくようなことを考えております。

12月22日に鳥取県文化財保護審議会ということで予定されております。いよいよ依山楼岩崎の庭園が、今は町の名勝ということにしておりますが、県の方でも指定に向けて動き出されるというようなところで、現場を見られて審議会を開かれるというような予定があるということでお知らせをいたします。

(4) 令和4年度かがやく子どもフェスティバルについて

(資料により報告)

(5) 社会体育施設の改修計画について

(資料により報告)

有利な toto の助成金を利用するよう調整したり、適宜ご報告をしながら進めてまいりたいと思っております。

教育長

何かご意見、ご質問がありましたらお願いします。

教育委員

先ほどもちょっと話をしたんですけれども、野球場の改修ですね。改修自体は必要な改修はしなければいけないと思いますが、やっぱり何か、参加者をというかね、利用者を増やす方法を考えていかなければいけないんだらうなと思っておりますので、またこれはね、町民から募ってもいいですし、いろいろと考えていって、利用が増える、まあどの施設もそうですけどね、そこを考えていかなければいけないなと思っております。

教育長

ありがとうございます。利用者促進について、工夫していくということを中心に事務局にはお願いするということだったと思っております。

他にはいかがでしょうか。

教育委員

子どもフェスティバルについて、このタイムテーブルというのは皆さんにお知らせはされているでしょうか。

事務局

まだ調整中の部分もありまして、このようなお知らせの仕方にしております。タイムスケジュール的なものとか、わかるようなチラシについては、遅れておりますが今週中には作成して、来週12月の頭辺りには皆さんにお知らせをしたいというふうに考えております。よろしく申し上げます。

教育委員

調整等、難しいとは思いますが、自分の子どもさんを連れていきたいけど時間とかどうなのかな、お仕事の都合とか、考えておられる保護者の方がいらっしゃるから、決まり次第お知らせをよろしく申し上げます。

教育長

事務局、よろしく申し上げます。

できたら、決まり次第ホームページにも載せていただいて、そういうところで確認していただく広報も併せてそうしていただいた方が、最新の予定表が皆さんにご覧いただけるんじゃないかと思っておりますので、そのようによろしく申し上げます。

事務局

はい、わかりました。

教育長

他はいかがでしょうか。

各教育委員

(意見等なし)

事務局

(6) 図書館事業について

(資料により報告)

サッカーのワールドカップの特別コーナーを設けておりまして、サッカーに関する本、サッカー選手に関する本などを展示しております。

移動図書館車について、一部、西学童が三朝小学校へ場所変更された関係で、本の貸し出しは行わないこととなりましたが、本に親しむ機会を維持したいと考えておりまして、読み聞かせをさせていただけないかということで調整させていただいております。コロナの状況を考えながら、読み聞かせさせていただくようにしております。

昨日、一昨日と、文化ホールを会場に、古本市「ドラえもののポケット」を開催しました。将棋フェスティバルと芸能文化祭の行事も併せてあったということで、たくさんの方にお立ち寄りいただいたり、本を買っていただくことができました。にぎわいがあったと思っております。

教育長
各教育委員

ご意見、ご質問がありましたらお願いします。
(意見等なし)

5 議 事

事務局

議案第 40 号 令和 4 年度教育関係費補正予算（令和 4 年 12 月）について

(資料により説明)

学校の施設につきましては、3月で補正をさせていただこうと思っております。

教育長
各教育委員
教育長

今の提案について、ご質問、ご意見ありますでしょうか。
(意見等なし)

各教育委員
教育長

それでは、この補正予算案について、特に意見なしということでよろしゅうございますか。

はい。

特に意見なしということで、報告させていただきます。

6 協議事項

事務局

(1) 通級指導教室の指導希望について

この案件は個人情報でございます。

事務局
教育長

(資料により説明)

皆さんからご意見、ご質問がありましたらお願いしたいと思います。いかがでしょうか。

各教育委員
教育長

(意見等なし)

特にないようでしたら、通級希望を承認するということがよろしいでしょうか。

各教育委員
教育長

はい。

そうしますと、承認ということでよろしく申し上げます。

7 その他

教育長

何かありますか。

事務局

本日、11月14日と18日に行われた「中学生による三朝町の未来を語る会」の、中学生が8つのチームに分かれてまとめたものを、一度メールで送らせていただいたんですけど、容量が多くて返って来てしまったので、本日配らせていただきました。課長級が8つのチームに分かれて一緒に話をしたりしたんですけど、中学生は本当によく自分たちでこの8つの案件について非常によく考えてこれを作成しました。執行部からは、これを参考にしながらできることは取り入れていきたいというようなことを言っていただきました。じっくり後でご覧ください。

教育長

未来を語る会の、できあがったプレゼン資料ですね。ご確認いただいて、来年への企画に対する期待とか、ご意見がありましたら事務局に寄せていただけたらと思います。よろしくをお願いします。

事務局

令和4年度市町村教育委員会委員等研修会について、連絡が事務局から届いております。開催要項は届いておりませんので、日時、場所の連絡だけになります。ご都合を予定しておいていただければと思います。開始日時が令和5年1月27日(金)午後1時30分から午後4時45分まで、場所は倉吉体育文化会館になります。教育長及び教育委員の皆さんで出席していただく会になります。開催方法が対面及びオンラインとなっておりますが、場所が体育文化会館ですので、参集での参加を考えております。日程の都合について、どうぞよろしくをお願いします。また開催要項が届いてから、12月の定例会で詳細についてお伝えしたいと思います。

教育長

それでは予定をよろしくをお願いします。

他はいかがでしょうか。よろしいですか。

各教育委員

(特になし)

8 閉 会

教育長

次回については、12月23日金曜日、午後1時30分集合、定例会は午後2時からということでよろしくをお願いします。

以上をもちまして、令和4年第11回三朝町教育委員会定例会を閉会します。

午後2時35分